

El lugar de encuentro entre los lectores y 20 minutos

zona 20

CARTAS DE LOS LECTORES

Envíanos tus cartas por correo electrónico a zona20andalucia@20minutos.es • Por fax al 954 500 542 • Por correo a Plaza del Duque, 1. 39 4; 41002 Sevilla • Incluye nombre y dos apellidos, dirección, teléfono, edad y DNI. Los textos que superen nueve líneas de folio serán descartados. ¡No los envíes en mayúsculas! 20 minutos se reserva el derecho de extractarlos

Mujeres en el PSOE

Los partidos evolucionan y suelen renovar los dirigentes de sus cúpulas con cierta lentitud. Existe, como es obvio también, un relevo generacional que somete a estos artefactos o instrumentos políticos a un necesario y lógico rejuvenecimiento. En la última conferencia política interna del PSOE hemos podido observar, grata y esperanzadoramente, la relevancia de varias mujeres fuertes en la cúspide federal del partido y en la Comisión Ejecutiva Federal. Carme Chacón, Elena Valenciano, Soraya Rodríguez, Susana Díaz y, la más veterana, Trinidad Jiménez, forman un importante elenco de personalidades políticas nada desdeñable.

Si hasta ahora las cúpulas de los partidos estaban integradas, fundamentalmente, por hombres, ahora, afortunadamente, esto está cambiando. Es cierto que hubo varias

mujeres en el último Gobierno de Zapatero. Pero algunas de sus carreras políticas han sido de corto recorrido e incluso frágiles y efímeras. Esta nueva hornada de mujeres como dirigentes socialistas en los engranajes internos del PSOE apunta a un necesario *aggiornamento* que puede recuperar un discurso y una praxis ilusioante en su electorado, entre sus simpatizantes y los votantes perdidos en las últimas elecciones. *A. Arroyo.*

MISA POR EL PATRÓN DE CIENCIAS

Un año más, el decanato de la Facultad de Ciencias de Granada nos invitó oficialmente a una eucaristía el 15 de noviembre con motivo de la festividad del patrón, San Alberto Magno. Ha transgredido así la aconfesionalidad exigida por la Constitución a un ente público y ha faltado al respeto a la libertad

de conciencia de los universitarios y de los ciudadanos en general. Lo que es un bochornoso residuo nacionalcatólico no es la misa en sí, por supuesto, sino la convocatoria institucional. Hace unos días, el 10 de noviembre, se celebró el Día Mundial de la Ciencia para la Paz y el Desarrollo, declarado en 2001 por la Unesco. Ojalá consigamos que dentro de un año este sea el día de la Facultad de Ciencias, un día para todos, cualesquiera que sean sus convicciones y creencias. Y ojalá vayan siguiendo un camino semejante el resto de centros universitarios públicos. *Juan Antonio Aguilera Mochón.*

Bien llevado a alta mar

He consultado con un marino retirado y me confirma lo que siempre oí cuando un navío lleva carga peligrosa, y la del *Prestige* lo era, y se produce un

accidente grave. Pues bien, la norma dicta alejarlo de la costa, rumbo a alta mar. Hay muchos precedentes, aunque nunca se les había dado tanta difusión como en este caso.

El capitán obró de acuerdo con la norma marítima. No se puede culpar a nadie a bordo si el navío chocó y se abrió. Es imposible buscar el escollo en el mar. No entiendo cómo se puede seguir buscando culpables. El radar no envió señal. Puestos a investigar, ¿quién tuvo la culpa de lo del *Titanic*? *Isabel Esteban.*

Incongruencia con los recortes

¿Por qué nadie es capaz de explicar el motivo por el que un jugador de fútbol cobra millones sin sufrir recortes en su nómina y un científico, un médico, etc., que estudian y trabajan, con una carrera universitaria a sus espaldas, destinados a curar y prevenir enfermedades en beneficio de una sociedad, no cobran lo mismo y sufren recortes en sus trabajos o investigaciones?

Tal vez esta pregunta tan incongruente tenga explicación para todos los gustos, como también tiene una explicación que muchísimos padres quieren que sus hijos sean futbolistas antes que nada. *M. Noguerras.*

«¿SE PUEDE RECUPERAR LO PERDIDO EN ESTA VIDA?»

Desde que salí del armario, hace 3 años, no he cuidado nada mi vida social, dejando de salir por miedo al rechazo, dejando amigos hasta verme sin nadie con quien salir. También dejé la carrera que estaba haciendo porque no me gustaba, aunque quiero volver a estudiar. Llevo tiempo perdido, sin rumbo, aunque todos los que me conocen me dan ánimos para que siga adelante y empiece de nuevo. Pero, con 21 años, ya no confío en mí. ¿Puedo recuperar todo lo que he ido dejando en esta vida? ■

Necesitas ir urgentemente a un psicólogo experto y te aseguro que los hay. En estos casos, los psicólogos os ayudamos a centraros, a conoceros más en profundidad, a superar las dificultades, a recuperar la ilusión y los buenos amigos y las actividades que darán sentido a tu vida. Tienes demasiado lío en la cabeza como para empezar algo nuevo y pensar que con eso todo se arreglará.

20 minutos responde

Psicología



Entra en el foro de 20minutos.es y deja tu pregunta. La psicóloga María Jesús Álava Reyes (www.mariajesusalavareyes.com) responderá el viernes, en directo, de 10.00 a 11.00 h.

¿Cómo podemos arreglarlo? ■ Vuestra relación está entrando en una dinámica peligrosa que os generará dolor e incertidumbre. En la fase en la que estáis, si queréis seguir adelante, necesitáis ayuda psicológica para sentar unas bases firmes, conseguir superar esas infidelidades y tener una relación madura y equilibrada basada en el afecto y no en el dolor.

MÁS PREGUNTAS Y SUS RESPUESTAS, EN... 20minutos.es



Comprar una casa
y no ahogarse.

Solvía.es

La inmobiliaria
de Banco Sabadell

Solo hasta el 15 de noviembre
compra tu casa
con un descuento adicional*

*Consulta bases en solvía.es

Si quieres más información,
ven a una de las oficinas
del grupo Banco Sabadell
o llama al 902 333 131



Solvía **BS**